



Nevazón provoca cortes de energía, de telefonía y rutas de provincia de Palena

CLIMA. En Futaleufú nevó durante 14 horas seguidas y se acumularon más de 40 centímetros. En Palena, el 45% de los clientes de Edelaysén estaban sin suministro hasta la tarde de ayer. Tránsito debió ser suspendido en la Ruta 7 de forma preventiva.

Carlos Ilabaca
carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Con más de 40 centímetros de nieve acumulada en sólo 14 horas de intensas nevazones dieron ayer la bienvenida a la primavera en la comuna de Futaleufú, mientras que en Palena y parte de la comuna de Chaitén se produjeron cortes del suministro eléctrico, caída de líneas de telefonía celular y la suspensión en algunos tramos de la Ruta 7 debido a la caída de ramas sobre el tendido eléctrico, provocando la presencia de cables energizados en la vía.

Las precipitaciones de agua nieve se iniciaron alrededor de las 09.30 horas del viernes y se mantuvieron de manera continua hasta las 2 de la madrugada producto de un frente frío que ingresó a la zona y que se mantendrá durante los próximos días con temperaturas que bordearán los cero grados.

Según lo informado por Luis Montaña, delegado presidencial en la Provincia de Palena, la mayor afectación por este fenómeno meteorológico se produjo en las comunas de Futaleufú, Palena y Chaitén.

SIN ENERGÍA NI CELULARES

La autoridad recorrió durante la jornada de este sábado diversos caminos secundarios hasta el sector El Límite, fronterizo con Argentina, donde constató la importante acumulación de nieve. "La mayor afectación que se ha producido es con las líneas de celular, que se cayeron todas las redes y ahora se están recuperando a medida que se recuperó la fibra óptica (pasadas las 16:30 horas de ayer). Lo mismo reportaron en Palena donde tienen todas las antenas de celular caídas", detalló. De igual manera, de acuerdo a lo que fue informado en reuniones de Cogrid (Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres) comunales realizadas en Futaleufú y en Palena, la mayor preocupación estuvo centrada en la suspensión del suministro eléctrico en parte del radio urbano de Palena. "Este no ha podido ser repuesto porque la línea que conecta



CON MAQUINARIA PESADA SE DEBIÓ REALIZAR EL DESPEJE DE LAS RUTAS, POR LA NIEVE Y CAÍDA DE RAMAS.

al área urbana con la estación de respaldo cruza el río Palena y está cortado ese cable", informó Montaña.

Según detalló la autoridad, se calcula que el 45% de los clientes de la empresa Edelaysén se mantenían -al menos hasta la tarde de ayer- sin luz. Producto de lo anterior, 8 brigadas de la empresa distribuidora se encontraban desplegadas durante la emergencia, con reforzamiento de brigadas procedentes de Coyhaique, y se espera que hoy se sumen otras 2 o 3 más, detalló el delegado.

"Si bien no tuvimos accidentes, lo que sí hubo fue mucha caída de árboles, mucho quiebre de ramas producto del peso de la nieve y eso afectó a la carretera y al tendido eléctrico", explicó Montaña.

De hecho, uno de los efectos directos de la afectación del tendido eléctrico fue la suspensión del bus de las 6 de la mañana, que cubre el tramo entre Futaleufú, Palena y Chaitén. "Decidimos suspender el bus que sale a las 6 de la mañana debido a que había cables eléctricos que estaban energizados en la ruta, por lo que se le dio

prioridad a las brigadas de Edelaysén para que pudieran reponer el servicio eléctrico para después proceder con el despeje de las rutas", comentó el representante provincial, quien agregó que a eso de las 9 de la mañana de este sábado las principales arterias viales, como la Ruta 7, más la CH-235 que va a Palena y la CH-231 que va a Futaleufú ya estaban despejadas.

CORTES DE RUTA

En tanto que, de manera preventiva, el delegado presidencial informó que se decidió suspender el tránsito de vehículos durante la noche por la Cuesta Moraga, en la comuna de Chaitén, entre el sector de Lago Yelcho y la localidad de Villa Santa Rosa, en consideración a que es el punto más alto que hay en la provincia. De esta manera, se busca evitar que vehículos mayores (camiones) puedan obstaculizar la ruta y así no dificultar las labores de despeje al día siguiente.

El comandante de Bomberos de Futaleufú, Carlos Espinoza, informó que también debieron apoyar con el rescate de

vehículos volcados. Por lo anterior, Luis Montaña recomendó el tránsito con cadenas, debido a que las bajas temperaturas se mantenían en la zona. "Hacemos la recomendación a portar cadenas y a ocuparlas en caso de ser necesario", apuntó.

Finalmente, la autoridad dijo que los pasos fronterizos se mantienen habilitados y que muchos turistas han preferido recorrer la Carretera Austral hacia el sur por las rutas de Argentina, dado que las vías están totalmente habilitadas. Situación similar ocurre hacia el sur de Villa Santa Lucía. Por ello, reconoció que esta situación climática no se registraba desde 2022.

SIGUE ALERTA TEMPRANA

Desde Senapred actualizaron ayer la Alerta Temprana Preventiva vigente desde el 17 de septiembre. En ella, de acuerdo con la información proporcionada por la Dirección Meteorológica de Chile (DMC), se pronostica para esta jornada viento normal a moderado en litoral, cordillera de la costa, Chiloé y litoral interior. En tanto que, según Meteochi-



EN ALGUNAS ZONAS DE FUTALEUFÚ LA NIEVE CAÍDA SUPERÓ LOS 40 CM.



EN EL RADIO URBANO DE FUTALEUFÚ PIDIERON EL DESPEJE DE VEREDAS.

le, las temperaturas en la zona cordillerana (Futaleufú) se mantendrán en torno a los cero grados lunes y martes.

Felipe Nieto, vecino de Futaleufú, comentó ayer que sólo una maquinaria del municipio ha despejado las calles del pue-

blo, "pero lo que uno puede apreciar es que también se necesita el despeje de veredas, sobre todo para nuestros vecinos que no tienen vehículo y en especial adultos mayores que necesitan desplazarse", por lo que solicitó mayor apoyo. ☞

SE BUSCA

PERIODISTA para medio de comunicación en Chiloé

Requisitos:

- Título de periodista
- Residencia en Chiloé
- Capacidad de trabajo en equipo
- Excelente redacción y ortografía

Los interesados, enviar CV y pretensiones de renta al correo periodistachiloe01@gmail.com
Cierre de postulaciones 22 de septiembre.